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尾北シニアネット 

 

第１３回通常総会 
 

 

 

 

 

 

 

 

開催日時 ２０２４年４月１８日（木） 

１３時３０分～１５時３０分 

 

会  場 江南市民文化会館 第１会議室 

 

（当日出席 81名）  
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会長挨拶 

日頃は「尾北シニアネット」の活動にご支援・ご協力を賜り誠にありがと

うございます 

2023 年 4月 28 日にコロナウイルスの感染法上の分類が「5 類」に引き下げ

られてから会の活動も活発になってきました。しかしそれまでは先行き不

明のため事前に予定を立てることができませんでしたので、行事が 9 月か

ら 10 月にかけて集中してしまい、参加の皆様も忙しかったと思います。 

今年度の活動内容については「役員・代表者会議」の議事録でご報告して 

おりますが、主だったところを報告させていただきます。 

 

1、「ロマンの会」活動停止について 

2002 年に発足以来 21 年にわたって活動してきた「ロマンの会」が継承者

無しということで 2024 年 3 月 31 日を以て活動を停止いたしました。 

代表を務められた「大倉弘行サークル代表」へ 長い間本当にお疲れさま

でした。 

 

2、9 月 11 日「マイクロソフトセミナー」日本マイクロソフト（株）エグゼ

クティブアドバイザー 小柳津篤氏を講師に迎えて、これからの暮らし

に深くかかわってくる「チャット GTP」について、高齢者にこそ身近に役

立つことを分かり易く講演いただきました。（参加者 99 名） 

 

3、10 月 2 日「人生 100 年 タクマの終活応援」と題して講演会を開催しま

した。講師として東海ラジオの人気パーソナリティでマジシャンのタク

マ氏が出演されました。 

江南市民文化会館小ホールで開催したため、余裕のある席を会員関係者

に限定して招待させていただき好評でした 

（会員参加者９７名、ご家族、友人などゲスト参加者 136 名 計 233 名

参加） 

 

4、10 月 28 日・29 日 サークルや役員会の会場を「江南市古知野北公民館」

で使用している関係で今回初めて「江南市公民館フェスタ」に参加しまし

た。「尾北シニアネット」のブースを設けて、「会」の活動を紹介したパネ

ル展示や「フォトユー」の写真展示、「スマホのミニ講座」を開催しまし

た。 
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5、年間契約している ZOOM の空き時間を利用して 7 月より「ZOOM 題名のな

いおしゃべり会（月 2 回）」と「ZOOM なんでも相談会（随時）」とを開催

しております。ZOOM を操作できるのが前提ですので参加者が限られて少

し停滞気味です。今後の活発な参加を期待しております。 

 

6、2024 年 1 月 24 日 尾北シニアネットが初めて総務省のデジタル活用支

援事業を受託して、江南市図書館で高齢者やデジタルに不慣れな方々に

対して、スマートフォンを使った「マイナンバーカードの取得」や「電子

図書館の利用法」の講習会を提供しました。 

 

ここに述べました催事開催に当たっては、率先してサークル内を取り纏

めてくださった各サークルの代表の皆さま、準備のたびにお手伝いのお願

いを快く引き受けてくださった皆様、もちろん参加をしてくださったすべ

ての会員の皆様に御礼申し上げます。多くの皆様のご協力が無ければ一つ

として成しえなかった事と思っております。 

 

尾北シニアネットの会長職を 2 年間務めてまいりましたが、本日をもち

まして辞任をさせていただきます。 

会長に就任した際、最大の懸案は高齢化による会員減少であり、役員会で

も今後の展望について懸念の声が上がっていましたが、第 12 期（2022 年）

始めの会員数は 174 名、第 13 期（2023 年）末の会員数は 163 名、 

この 2 年間では 11 名の減少となりました。想定していたより少なかったの

は、特に「スマイル」サークルへの入会者が増えた事によります。また平均

年齢の上昇を抑えてくれたことに感謝しております。（会員平均年齢 80.0歳） 

在任中、さまざまな催事を通じて多くの皆様と交流できたことは私の財

産であり、楽しい思い出でもあります。皆様には公私ともに大変お世話にな

り、心から感謝申し上げます。 

今後は新しい会長のもとで、尾北シニアネットのさらなる発展を願い、少

し離れた場所から会員の皆様と共にエールを送り、協力をしてまいりたい

と考えております。 

ご支援いただき、ありがとうございました。 

 

尾北シニアネット会長  田中 幸子 

   

https://japan-design.jp/writing/2118/
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２０２３年度  

 

１．全体報告 

①役員・サークル代表者会議 

第１回  ６月１日 古知野北公民館 

第２回  ９月７日 古知野北公民館 

第３回 １２月７日 古知野北公民館 

第４回  ３月７日 古知野北公民館 

第５回  ４月６日 ZOOM にて 

 

②新会員オリエンテーション 

１２月４日 参加者８名（２名欠席） 古知野北公民館にて開催 

 

③会員について 

２０２４年３月３１日現在  

会員数 １６３名（入会 １０名、退会 ２５名） 

    男性 ７７名、女性 ８６名（平均年齢 ８０．０歳） 
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２．PC 初心者相談部会の報告 

①スマホ・パソコン初心者相談会（江南市布袋駅東複合公共施設） 

２０２３年度 

 
相談員総勢８名で対応しました。 

２０２３年度は、開催場所が布袋駅東複合公共施設に変わりまし

た。新型コロナウイルスが５月以降第５類に位置づけられました

が、換気、密接に注意して行いました。２０２３年４月に行われた

地方選挙の期日前投票日の１回を除き毎月４回の開催をしました。

結果、年間開催数は４７回となりました。 

スマートフォン相談者の来訪は、延べ２０７名で毎回あり、前年に

対して２割増し以上となりました。 

＜参考＞２０２２年度 

 
 

３．講座部会の報告 

①ミニ講座 

 
②市民向け講座 

 
江南市立図書館で行った講座は、総務省のデジタル活用支援推進事業

の一環として実施しました。 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計 年間平均 
来訪者 19 36 33 44 26 31 21 35 33 25 39 23 365 7.8人/回
男性 11 20 15 20 16 17 10 13 16 11 14 11 174
女性 8 16 18 24 10 14 11 22 17 14 25 12 191
開催回数 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 47
ｂｓ会員 14 25 16 18 9 13 11 21 18 15 22 8 190 52.05%
非会員 5 11 17 26 17 18 10 14 15 10 17 15 175 47.95%
bs相談員 14 23 20 24 24 23 24 26 25 22 28 24 277 5.9人/回
スマホ 9 23 22 30 14 15 12 15 18 13 23 13 207 4.4人/回

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計 年間平均 
来訪者 30 16 24 22 16 35 22 29 16 26 21 37 294 6.3人/回
男性 14 6 14 12 11 21 13 13 4 12 12 16 148
女性 16 10 10 10 5 14 9 16 12 14 9 21 146
開催回数 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 47
ｂｓ会員 18 8 18 10 7 21 13 16 15 16 13 26 181 61.56%
非会員 13 8 6 12 9 12 9 13 1 11 8 11 113 38.44%
bs相談員 26 25 27 25 25 28 27 26 19 24 25 26 303 6.4人/回

2023年度ミニ講座一覧

講　座　名 講　師 人　数

1 ちまたの会計 6月12日 6月19日 林　久翁 8名

2 Clipchamp講座 9月10日 9月18日 10月6日 林　久翁 5名

3 Gmail講座 10月18日 10月23日 林　久翁 8名

4 Excelで思い通りの印刷 11月25日 林　久翁 3名

5 スマホの遠隔相談を学ぶ 2月12日 2月19日 林　久翁 11名

総計 35名

日　　程

主催者 講　座　名 講　師 人　数

1 シルバー人材センター スマートフォン講座 7月6日 7月13日 7月20日 平尾　雅生 4名

2 江南市生涯学習課 スマートフォン基礎講座 7月5日 7月12日 7月26日 8月2日 丹羽　睿 8名

3 江南市生涯学習課 スマートフォン講座(LINE) 11月1日 11月8日 11月15日 11月29日 田中　幸子 10名

4 江南市図書館 電子図書館を利用する 1月24日 丹羽　睿 6名

5 江南市図書館 マイナンバーカードの取得 1月24日 丹羽　睿 6名

総計 34名

日　　程
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４．会計及び監査報告 
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２０２４年度（案） 

 

５．スマホ・パソコン相談部会の計画 

会員および一般市民のスマホ・パソコン活用相談の場として運営してい

きます。 

①組織 

部会長： 丹羽 睿 

相談員 

伊藤和広、遠藤重夫、田中幸子、長井容子、中島 仁、能祖 優、 

林 久翁 

（計８名） 

 

②毎月第１～第４水曜日の月４回開催を予定。 

場所は、布袋駅東複合公共施設（トコトコラボ） １階 第１会議室。 

 

③スマートフォンの相談員の強化を図ります。 

 

6．講座部会の計画 

会員向けのミニ講座の開催を中心に活動します。また、尾北シニアネッ

トの活動を広げる手段の一つとして、各種団体が開催する一般市民向け

講座との協業を図っていきます。 

①組 織  

部会長：林 久翁  

委 員：能祖 優、丹羽 睿（計３名）  

 

②ミニ講座  

会員の講座へのニーズが多様化する中で、より関心の高い講座の実施

が必要と考えています。パソコンのみならずスマートフォンについて

も会員へ講座内容を提案して希望を募り、実現していくこととします。 

１時間１回のみでも開講ができることとし、受講料は５００円／ｈ 

（非会員は倍額）、年４回以上の開講を目指します。 

（会員以外の友人・知人の受講も大歓迎ですのでお誘い下さい。） 

 

③市民向け講座 

市や各種団体からの依頼を受けて市民向け講座を開講していくこと

とします。また、総務省のデジタル活用支援事業の一環としての活動

を行います。 
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７．予算 

 

２０２４年４月１日～２０２５年３月３１日
収入 金額 備　　　　考

前期繰越金 613,214
≪会費等≫
　年会費 400,000 160名
　入会金 7,000 7名

小計 407,000
≪ＰＣ関連事業≫
　ミニ講座受講料 20,000
　特別講座受講料 40,000

小計 60,000
≪ＷＥＢ管理委託≫
　国際交流協会WEB 48,000 国際交流協会

小計 48,000
≪その他≫
　部会収入
　預金利子 6
　その他　入金

小計 6
今年度単独収入合計 515,006

総収入合計 1,128,220 ＝前期繰越金＋今年度単独収入合計

支出 金額 備　　　　考
≪インターネット関連≫
　TCPサーバー代 71,500 シニアネットHP,メーリングリスト
　インターネット経費 57,684 コミュファ回線 4,807円/月
　ＺＯＯＭ使用料 24,000 ＺＯＯＭ年間契約(ドル建て支払い） 

小計 153,184
≪ＰＣ関連事業≫
　ミニ講座講師料等 16,560
　特別講座講師料等 28,000

小計 44,560
≪運営協力者手当≫
　役員 67,000 8名
　講座部会 0 3名
  ｽﾏﾎ・ﾊﾟｿｺﾝ相談部会 47,000 9名
　サークル代表者 35,000 5名
　国際交流協会WEB委託 36,000 1名
　シニアＨＰ維持費 36,000 1名
　催事 30,000 その都度選任

小計 251,000
≪その他≫
　国際交流協会会費 5,000
　総会費用 8,000 総会費用
  会場使用料 2,940 会議、打ち合わせで使用
　サークル活動補助費 109,880 各サークルに一定基準で配分
　催事費用 70,000 講演会など
　消耗品･振込手数料･雑費 10,000
　予備費 20,000 機器修繕費含む

小計 225,820
今年度単独支出合計 674,564

次期繰越金 453,656
総合計 1,128,220 ＝今年度単独支出合計＋次期繰越金

2024年度  尾北シニアネット予算計算書
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８．役 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．部会責任者 

 

 

 

 

 

 

 

１０．サークル代表者 

 

サークル名 代表者 

ネットサロン平和    （３９名） 神山 良雄 

ネットひまわり     （２０名） 奥村 忠 

フォトユー       （１２名） 安藤 節夫 

スマイル        （７２名） 徳永 縁 

パークゴルフクラブ   （ ８名） 上田 吉男 

（人数は、3 月 3１日現在） 

無所属（３８名）  

役  職 氏  名 

会長 丹羽 睿 

副会長 中島 仁 

会計 三島誉博 

監事 田中幸子 

事務局 林 久翁 

オブザーバー 

市原利恵子 

長井容子 

平石陽子 

役  職 氏  名 

スマホ・パソコン 

相談部会長 
丹羽 睿 

講座部会長 林 久翁 
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１２．サークル活動 

1.ネットサロン平和（代表：神山良雄） 

サークル紹介 

・定例会 平和堂 喫茶サンローズ AM９；３０～ 

・毎月第一金曜日、第三金曜日に開催 

・尾北シニアネット会員であれば誰でも気軽に参加可能 

  

活動報告 

・年間２４回開催 

・所属会員３９名、年齢を重ねベテラン揃いですが、常に２０名以

上の参加者で元気な声で時間の過ぎる事も忘れる程盛況です。 

  

計画 

・現状通り第一金曜日、第三金曜日、平和堂内の喫茶「サンローズ」

で開催 

・尾北シニアネットの実績を有する会員が多く、皆さんと親睦・気

力増進を目的で邁進致します。 

・ネットサロン平和は尾北シニアネットの会員であれば、気軽に参

加出来る集まりです。高年齢は皆同じです、悲観的な考えは無用

です。 

・参加して知人・友人をつくりましょう、お待ちしています。 

 

２.ネットひまわり（代表：奥村 忠） 

サークル紹介 

講師２名による勉強会でパソコンの技術のレベルアップを図りま

す。 

親睦を目的に日帰り旅行や食事会、カラオケなどで楽しんでいま

す。 

 

活動報告 

勉強会はワードの改めての基本の勉強や話題の AI（人工頭脳）の

勉強など遊びを入れつつ楽しく行いました。 

新型コロナウイルス感染症が５類感染症に移行となり、注意しつ

つもコンセンサスの場を増やすべくランチ会、忘年会、新年会を行

いました。 

勉強会後のカラオケを有志により、６月より毎月第２金曜日勉強

会後行いました。 

 

計画 

講師の得意とされる分野を中心に会員の希望もお聞きしての勉強

会の継続としたい。 
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尚、ランチ会は適宜行う事と、カラオケは毎月の実施を定例化した

い。 

又コロナ禍前まで行っていた日帰り旅行を夏場から秋口にかけて

新たに計画したい。 

 

３.フォトユー（代表：安藤節夫） 

サークル紹介 

フォトユー（会員数１２名）は、ただ記念写真だとか記録写真・観

光写真に留まることなく、「作品」としての写真づくりを目指して、

楽しく励んでいます。ご興味のある方、随時、大歓迎です。 

 

活動報告 

①例会（月末の水曜日） 

②市民公開の写真展（春、秋）、 

③公民館フェスタ写真展示（マイベストショット） 

➃年１回の撮影会 

⑤フォトユーHP 更新です。（昨年は➃以外はすべて実施） 

例会では、各自 A4 写真を展示し、出席会員の投票でコンクールを

実施。忌憚のない話し合いをし、最後に講師役の各務氏が全作品を

講評。上位入賞写真は尾北シニアネットの ML に紹介。 

希う、会員のご感想を！お互いに感想を述べ合って、交流を深めま

しょう。 

 

計画 

来年度は、写真展の開催期間を 1 週間に変更し、当番を期間中す

べて張り付けます。来場者へのお礼、合わせて交流を図りたいと考

えています。 

 

４.ロマンの会（代表：大倉弘行） 

活動報告 

尾北シニアネット開設以来１８年続けたこのサークルも２０２４

年３月をもって解散することにしました。 

本年１月、新年会と合わせてサークルの皆さんとお別れ会を致し

ました。会の幹部の方々や、会員のみなさんのお力添えありがとう

ございました。 

 

５.スマイル（代表：中島 仁） 

サークル紹介 

会員数：７２名（男性１９名 女性５３名） 

開催日；毎週火曜日 午前・午後（iPhone クラス 1 教室、Android

クラス 3 教室） 
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場所；布袋北部地区学習等供用施設 2 階 

 

活動報告 

７２名の大所帯ですがきめ細かく会員に寄り添い、知識を得るこ

との楽しさと実生活に役立つ使い方を勉強します。 

 

計画 

受講生がデジタル庁のデジタル推進委員登録申請をし、講師とし

て活躍できるように支援します。「教えられたり 教えたり」お互

いに刺激を受けながら会員同士のコミュニケーションを深めてい

きます。 

 

６.パークゴルフクラブ（代表：上田吉男） 

サークル紹介 

パークゴルフは誰でも楽しめるミニチュアなゴルフといった感

じ！毎週月曜日、朝９時スタートで約１．５時間程度のプレーをし

て気持ちの良い汗を流しています。楽しみながらゴルフをして、健

康増進や足腰の鍛錬にもなり一石二鳥です。 

 

活動報告 

今年度は毎週月曜日に開催（１．２月は寒冷のため休会） 

３月から従来通り開催。今年度は大会を２回開催しました。 

 

計画 

来年度も毎週月曜日に開催し昨年同様に年２回の大会を実施予定。 

今年度は８名でスタート、引き続き２～３名の会員を募集したい。 

＊パークゴルフを楽しみたい方はぜひクラブにご連絡ください＊ 

 

 

以上 


